

Deténgase y reflexione

EXAMINE LA FUENTE
este próximo referéndum

Durante el referéndum es posible que se tope con información que no tiene fundamento, que está fuera de contexto o que es deliberadamente engañosa. Para estar bien informado/a, consuma información de forma crítica y pregúntese si la información es exacta y veraz.

Las tácticas de desinformación

La desinformación consiste en información que es a sabiendas falsa y que tiene por objeto engañar deliberadamente e influenciar a la opinión pública; la desinformación no se propaga por sí sola. Las personas que tratan de distribuir desinformación pueden utilizar algunas de las tácticas siguientes para intentar engañarle adrede:

Solo hacer preguntas

Puede que las personas hagan preguntas deliberadamente para poner en duda algo, sin ofrecer prueba alguna. Si bien la mayoría de las preguntas son legítimas, esté alerta a las preguntas hechas de mala fe o relativas a situaciones muy poco probables. Deténgase y reflexione por qué están haciendo esa pregunta.

Lenguaje emotivo

El lenguaje violento que da lugar a emociones negativas como la ira o el miedo puede facilitar la diseminación viral del material. Si ve algo que le provoca una respuesta emocional violenta, deténgase y reflexione por qué.

Selección preferencial

La selección preferencial se produce cuando se proporciona información fuera de contexto, por ejemplo las capturas de pantalla o estadísticas, sin mención de la fuente original de los datos.

Su papel en calidad de elector

Las leyes sobre el referéndum no reglamentan la veracidad de las comunicaciones o la publicidad. Tómese el tiempo de considerar si la información es:

Confiable

¿Proviene de una fuente confiable o reconocible?

¿Conoce la fuente de la información?
¿Proviene de un medio de información acreditado o de una cuenta verificada de medios sociales? Si no estuviera seguro/a, compruebe si la cuenta fue creada recientemente o si tiene otras publicaciones.

Actual

¿Cuándo se publicó?

El hecho de que una publicación o artículo se comparta hoy no implica que sea actual. Examine siempre la fuente original y la fecha de publicación. Es posible publicar material o artículos viejos que ya no son exactos, para que parezcan información nueva.

El papel de la AEC

La AEC es el organismo independiente encargado de la administración del referéndum. El papel de la AEC incluye las funciones siguientes:

Proporcionar información confiable sobre el proceso del referéndum

La AEC proporciona información de acceso fácil sobre cómo empadronarse o votar; lo hace por medio de sus campañas de publicidad, página web, centro de contacto y cuentas en los medios sociales. Si hubiera alguna información incorrecta sobre estos procesos, la AEC tomará medidas para corregirla. Aparte de estos procesos, la AEC no cumple ninguna otra función de verificación de la veracidad de las comunicaciones relativas al referéndum.

Investigar la autorización de las comunicaciones sobre el referéndum

Ciertas comunicaciones relativas al referéndum deben estar autorizadas para ayudarle a conocer la fuente de dicha información

Material de las campañas "Yes" y "No"

Si bien la AEC se encarga de publicar el folleto sobre el referéndum y éste contiene información de las campañas oficiales "Yes" y "No" (a favor y en contra), no cumple una función de reglamentación con respecto a la veracidad de dichas comunicaciones.